

Correction du paragraphe argumenté

Quelques rappels méthodologiques :

1. Lisez attentivement les consignes (Ici, il était précisé : « En 15 lignes... »

On peut accepter 20 lignes mais pas 30 ou 40 ! Le paragraphe est un exercice qui exige un esprit de synthèse. Réciter tout le cours sans trier ses connaissances n'a aucun intérêt.

2. Réécrire le sujet au brouillon et souligner les mots clefs

Pourquoi l'Europe et le monde (1) replongent-ils dans la guerre en 1939(2) ?

(1) Limites géographiques (2) Limite chronologique

3. Chercher un plan en deux ou trois parties :

Ici, il fallait éviter le plan « géographique » qui n'avait aucun sens

I. L'URSS II. L'Allemagne III. La France

Il fallait préférer un plan chronologique

4. Écrire au brouillon l'introduction qui annonce le sujet puis poser le sujet sous forme interrogative (on parle de problématique). Ici, c'était déjà fait.

5. Écrire son plan au brouillon avec pour chaque idée un exemple et utiliser des mots de liaison entre chaque partie (Ainsi, En effet, De plus, Cependant...).

6. Écrire une conclusion qui réponde au sujet et ouvre sur le sujet sur les années 1939-1945.

Introduction : En septembre 1939, l'Europe et une partie du monde replongent dans la guerre alors qu'en 1919, on espérait un avenir de paix pour le vieux continent et la planète.

Pourquoi l'Europe et le monde replongent-ils dans la guerre en 1919 ?

Dès 1919, le traité de Versailles, au lieu d'être un traité de paix, est un traité considéré comme injuste et humiliant par de nombreux pays (ex: l'Allemagne mais aussi l'Italie). Ce traité exacerbe les tensions et crée, chez de nombreux peuples, un désir de vengeance et de reconquête.

De plus, l'Europe, de 1918 au milieu des années trente, doit faire face à des mouvements de révoltes (comme en Russie avec les bolcheviks et la mise en place du premier état communiste du monde: l'URSS).

Ces mouvements créent une certaine instabilité politique (grèves et manifestations en Allemagne, Italie...).

A cette dernière, s'ajoute une grave crise économique (crise de 1929) qui entraîne la fermeture d'usines, les licenciements et la paupérisation des sociétés.

Les populations des pays touchés par la crise se tournent parfois vers des partis extrémistes (ex: en Allemagne, Hitler, chef du parti nazi, remporte les élections en 1932).

Mais l'Allemagne n'est pas le seul pays à être aux mains des extrémistes.

Ainsi, l'Italie, dès 1922, était devenue une dictature suivie par l'URSS communiste puis l'Espagne franquiste après la guerre civile (1936-1939). Ces dictatures, par leurs revendications territoriales (ex : Hitler veut créer un grand Reich réunissant tous les germanophones), créent de graves tensions en Europe.

Conclusion : Les tensions politiques, économiques et sociales expliquent donc en partie le nouveau conflit de 1939. Le désir de conquêtes et le nationalisme exacerbé du régime hitlérien ont définitivement provoqué la seconde guerre mondiale avec l'attaque de la Pologne par Hitler le 1er septembre 1939.